

# Dix ans de soutien aux jeunes péruviens

Depuis une décennie, l'association d'aide au développement de la jeunesse au Pérou œuvre et permet à des jeunes de sortir de la pauvreté.

**T**out a commencé en 2006 alors que les jeunes du MRJC réalisent un voyage au Pérou. Ensuite, quatre Péruviens sont venus à Athies, « avec une des jeunes, on a alors eu l'idée de monter une association pour aider les gens sur place », se souvient Albert Saelens. Depuis, ce sont plus de cinquante personnes qui ont été aidées sur place : « On a deux volets d'intervention : l'éducation et le développement agricole. Sur ce dernier point, on a commencé en voulant développer l'élevage de poules. On donnait dix poules et un coq à des jeunes. Cela fonctionnait vraiment bien, certains étaient arrivés à quarante animaux. Malheureusement, la grippe aviaire a contraints certains à tuer tous leurs volatiles. On s'est alors tourné vers la culture du Cacao. On intervient dans une zone de vallée de moyenne montagne avec une météo tropicale. Tout ce qui faut pour faire de l'excellent cacao. »

Ainsi, depuis dix ans, des jeunes agriculteurs reçoivent de quoi cultiver un demi-hectare de cacao : « Nous sommes arrivés à 55 hectares plantés, cela fonctionne vraiment bien. Il faut entre deux et quatre hectares pour faire vivre



**Dix ans après la création de l'association, 50 jeunes péruviens sont aidés pour la culture du Cacao.**

une famille dans cette région où la pauvreté s'est installée. La cacaco peut rapidement être récolté. Au bout de deux à trois ans, on voit les premières cabosses et il n'a pas besoin d'engrais chimiques pour grandir », ajoute Albert Saelens. L'année prochaine, celui qui est aussi l'abbé de Ham se rendra au Pérou pour voir les avancées et s'y prépare déjà : « Pour rejoindre notre animatrice sur place, il faut faire une heure de moto et une heure de marche. C'est l'aventure ! »

■ **Arnaud Brasseur**

**Dons et vente sur les marchés de Noël**



Une assemblée générale de l'Association ADJP (Aide au Développement de la Jeunesse au Pérou) s'est tenue en ce samedi dans la salle paroissiale de la commune. Le président, Willy Saelens, rappelle que l'association vit grâce aux cotisations des membres et des dons. Pour plusieurs projets elle a eu le soutien des collectivités publiques où de mécénat public ou privé ainsi qu'avec différentes manifestations (théâtre, marché de Noël...). Bref, l'association a besoin de soutien pour mener à bien son projet.